

PROVINCIA DE LOS ANDES

UN POCO DE HISTORIA

La Providencia hace camino en Los Andes

58 años de presencia misionera suponen un camino recorrido, una historia escrita cotidianamente, vivir y celebrar el proceso de fe emprendido, caminar juntos: pueblo, Iglesia y comunidad, iluminados por la Palabra, fortalecidos por el Espíritu, con la espiritualidad de Domingo de Guzmán y la caridad organizada de Marie Poussepin.

En enero 1965, 3 hermanas procedentes de la Provincia de Medellín llegaron a Charagua en Bolivia y en junio del mismo año, otras tres llegan a Juliaca, en el Perú. El dinamismo de la misión hace que varios años más tarde se constituyeran dos regiones: una en Perú y otra en Bolivia. El 14 de octubre 1983, después de 18 años de presencia misionera, con 87 hermanas, de las cuales tres eran bolivianas y cinco peruanas, nace la Viceprovincia de Los Andes y el 22 de enero 1995 se constituye como Provincia, para vivir y anunciar a Jesucristo.

El desafío que nos plantea hoy la realidad de esta porción del Reino en Perú y Bolivia, es permanecer firmes en la esperanza, dando testimonio de comunión con la fuerza del carisma, allí donde la Iglesia nos llame y nuestros hermanos nos necesiten.

LA PROVINCIA HOY...

42 hermanas de Votos perpetuos (una hermana en exclaustración)

1 hermana de votos temporales



Nacionalidades



NUESTRA PRESENCIA MISIONERA

Como Provincia de Los Andes, queremos RESIGNIFICAR EL CARISMA DE MARIE POUSSEPIN, desde los retos que nos plantea la realidad actual, las opciones de la Iglesia, la Congregación, la realidad interna de quienes la integramos: número de hermanas, edad, salud, la formación, temores... y ante esta realidad: favorecer una escucha generativa, al interior de nuestras comunidades y en la misión.

Creemos en la misión conjunta con los laicos y en sintonía con la Iglesia, tanto en Perú como en Bolivia, realizamos un camino sinodal, acogiendo y fortaleciendo las propuestas de nuestros hermanos y hermanas que viven con nosotras el Carisma de Marie Poussepin.

PERU: 6 comunidades

COMUNIDAD DE MOYOBAMBA

Está inserta en la Prelatura de Moyobamba, Departamento de San Martín. En este momento, las hermanas tienen a cargo la dirección y administración del Centro Médico Parroquial Santiago Apóstol que está al servicio de los enfermos con menos posibilidades y están fuertemente comprometidas con la Pastoral Vocacional, además una de las hermanas trabaja en la Universidad Católica Sede Sapientiae.



HH. María Orozco, Rita López y Deysi Silva, con un grupo de jóvenes.

COMUNIDAD EL CALLAO

Pertenece a la Diócesis El Callao, Departamento de Lima. Fuimos llamadas para llevar la promotoría, la dirección y la administración del colegio Parroquial Santa Cruz. Su misión principal es la pastoral educativa iluminada con los principios pedagógicos de Marie Poussepin y los valores del Evangelio.



Retiro de jóvenes - Colegio Parroquial Santa Cruz HH. Rocío Cuéllar y Patricia Avendaño,

COMUNIDAD DE AÑO NUEVO



De izquierda a derecha: HH. María Natalia Huamán, Ana Inés Márquez, Fabiola de Jesús Pareja y Jenny Rocío Carrión

Es parte de la Diócesis de Carabayllo - Lima. Convocadas por el Movimiento Fe y Alegría, las hermanas desde el inicio la dirección del asumieron Colegio N°10, ubicado en una zona de periferia. En la actualillevamos la promotoría de esta Institución Educativa, cuya opción preferencial por las personas y comunidades más vulnerables, se traduce en una propuesta educativa transformadora, integral y de calidad para la educación pública.

COMUNIDAD LA ACOGIDA - CDAD. PROVINCIAL

Forma parte del Decanato VII de la Arquidiócesis de Lima. A partir de la erección de la Viceprovincia (1983), la casa regional se convirtió por un lado en sede del Gobierno y por otro, en comunidad de acogida para hermanas, sacerdotes y laicos que solicitan nuestro servicio



De izquierda a derecha: HH. Martha Elena Zapata, Magdalena de Jesús Toro, Ofelia Quispe, Julia Inés, Isabel de la Eucaristía, María Magdalena Rojas, María del Carmen Bedoya y Luz Maribel Burgos.

COMUNIDAD MÈRE SAINT PIERRE



Forma parte de la Diócesis de Chosica, está ubicada en el Distrito de Chaclacayo, provincia de Lima. Fundada el 01 de octubre 2006 para ser la casa que acoge a nuestras Hermanas mayores y/o enfermas de la Provincia, su razón de ser es "asumir su condición de hermanas mayores conscientes de que a través de la contemplación sostienen la misión de todas".

Bolivia: 3 comunidades

COMUNIDAD DE CHIPIRIRI

Está ubicada en el trópico cochabambino y es parte de la Vicaría del Chapare, Arquidiócesis de Cochabamba. Fundada el 10 de febrero 1971, cuya misión es la administración del Hospital Materno infantil y la catequesis parroquial, tanto en el área urbana como en la rural.



De izquierda a derecha: HH. Teresa Márquez, Rosalba del Valle y Berta Inés Gómez

CASA SAINVILLE

En la Arquidiócesis de Santa Cruz de la Sierra. Estamos presentes desde el año 1975, La pastoral de catequesis de adultos y de salud se realiza en la Parroquia Nuestra Señora del Carmen del sector *Los Chacos*, donde actualmente viven las hermanas. Además, una hermana trabaja en el Centro Médico Parroquial y otra tiene una plaza de educación religiosa en el Colegio de convenio Josefina Bálsamo.



De izquierda a derecha: HH. Nora Zuleta, Bertha Berenice, Rosa Eva Builes y Clara Páez

COMUNIDAD Y CASA DE RETIROS MARIE POUSSEPIN

Zona Puntiti, hace parte de la Arquidiócesis de Cochabamba. En 1996 se crea con la finalidad de brindar un espacio de silencio y oración a quienes deseen realizar retiros espirituales, jornadas de reflexión y formación, además de eventos nacionales e internacionales, convivencias, congresos y otros.

EN CAMINO DE REESTRUCTURACION

Como Provincia de Los Andes, hemos asumido el desafío de iniciar el proceso de reestructuración, teniendo en cuenta las orientaciones y propuestas realizadas por los Capítulos Generales y los Consejos Generales Ampliados.

Presentamos a continuación las decisiones tomadas al respecto, en el último Proyecto Estatuto de la Provincia.

- Permanecer atentas a la voz del Espíritu y a la misión de la Iglesia, para abrir el carisma al futuro.
- Comprometernos cada hermana y comunidad, en el proceso de reestructuración...
- Trascender nuestras zonas de confort ...
- Seria evaluación de nuestra presencia misionera, discernimiento y toma de decisiones ...
- Buscar el acompañamiento de expertos que nos apoyen en el proceso de reestructuración.
- Decidir, como Provincia, cuál es el camino concreto que vamos a seguir para la reestructuración.

El Gobierno provincial ha ido promoviendo e impulsando el proceso de reestructuración en la Provincia, a partir del año 2015, desde diferentes aspectos, con diversas estrategias y herramientas.

Iniciamos teniendo espacios de formación, cuyo objetivo era comprender desde lo profundo ¿qué significa entrar en reestructuración?

Todo ello nos ayudó a pasar, del entender la reestructuración como algo geográfico a poder reconocer el proceso como un camino que abarca *todas las dimensiones de nuestra vida*, de adentro hacia afuera. Así mismo, pudimos entender que nos reestructuramos

en vista de la misión, para responder con creatividad desde nuestro Carisma y no para conservar estructuras o porque somos menos hermanas. Las expresiones: *revitalización*, *y resignificación*, cobran hoy fuerza en nuestra vida consagrada como Dominicas de la Presentación.

De la misma manera que se realizó un trabajo hacia adentro, también se llevaron a cabo búsquedas y acercamiento con otras estructuras, posteriormente, a partir del diálogo y el discernimiento, reconocimos que la nuestra vivía un proceso diferente, por este motivo, decidimos continuar nuestro proceso de reestructuración de manera independiente.

Nos encontramos trabajando y fortaleciendo hacia dentro, la toma de consciencia de lo necesario que es vivir un proceso de conversión y transformación interior personal y comunitaria, como punto de partida para resignificar nuestra vida consagrada y actualizar el Carisma en el hoy de nuestra Provincia.

NUESTRAS PRIORIDADES

A partir del documento elaborado por el CGA de Tours este año, como Provincia, hemos definido acciones concretas en las tres dimensiones que nos propone dicho documento.

Consagración vivida en sinodalidad

- Apertura al Espíritu y centralidad en Jesucristo.
- Escucharnos, dialogar y discernir cómo vivir el Carisma hoy.
- Constante conversión para vivir con alegría nuestra consagración.

Comunión vivida en sinodalidad

- El perdón, la reconciliación y un proceso de sanación de heridas.
- Aceptarnos en la diversidad y promover la cultura del cuidado y el buen trato.
- Crear espacios de recreación y esparcimiento.

Misión vivida en sinodalidad

- La familia: situaciones de violencia y desintegración, a través de la escucha y el acompañamiento.
- Los enfermos, los ancianos y los abandonados a través de la pastoral de escucha.
- Misión conjunta con los laicos Presentación, para anunciar a Jesucristo con la fuerza del Carisma.